



記念館だより

2022年8月号

「平和って？」

加藤 輝勢子

本所賀川記念館が港区から任されている高輪子ども中高生プラザで7月22日から24日まで、高校生たちが企画したイベント「原爆の図」丸木位里・俊作の絵画の展示会が開かれました。高校生の一人が姉妹で被爆した絵を見ながら、「自分と妹弟だったらと思い、とても怖かった。でもみんなにも見てほしかった。この展示会をしたからといってすぐに平和になるわけではないが、一人でも多くの人に知ってもらいたく、やらずにはいられなかった。」と新聞のインタビューに答えていました。

私も前に丸木美術館で「原爆の図」や佐喜眞美術館で「沖縄戦の図」を見た時に、一人ひとりが逃げ惑い、叫び、悲惨という言葉では収まらず、戦争というのが一人一人の命を脅かし、生活を簡単になくしてしまうということを感じました。今回私は会場には見に行けなかったのですが、『ひろしまのピカ』丸木俊著の絵本を読み返しました。現在、ウクライナで行われていることは他人事ではないと改めて思いました。

今年の夏休み、低学年と高学年のサマーキャンプを計画しましたが、行く寸前で取りやめになりました。コロナ感染の拡大が猛威を振るい、子どもたちの安全

を担保にするには断念せざるを得ませんでした。実際に数名の陽性者と、抗原検査キットでは陰性だったものの翌日陽性になったという方もいました。中止は致し方ないと思いつつも、心の中には何かモヤモヤしています。コロナ感染がなぜ、急に、こんな勢いで感染していくのか、特に子どもたちや10代の感染者が多いことにも心を痛めます。コロナで行動が制限されたり、今までのように自由に遊べなかったりするこの日常は「平和」なのでしょう。

「戦争」の対局は「平和」なのかもしれませんが、「平和」の対局は「戦争」ではなく、「無関心」であるという人もいました。昨今のニュースを見ていると、死刑になりたいから、人を襲ったとか、自分が死にたいから巻き添えにしたとか、誰でもよかったというようなことを言っています。丸木さんの絵にはそこにいた一人一人が丁寧に描かれています。その絵はみんな同じではなく、兄弟をかばったり、母の側で泣いていたりする子どももいます。皆かけがえのない一人ひとりなのです。

学童クラブの子どもたちは元気よく登室しています。そんな子どもたちと今日も「平和」に過ごしたいです。



学童クラブ



梅雨が明け暑さも厳しくなり、本格的に夏がやってきました。子どもたちは暑くても元気いっぱい、全力で遊ぶので、屋上で遊ぶときは日差しをよけるための遮光ネットを張ったり、おやつの時や遊びの時間に定期的に水分補給を促したりして、熱中症予防を心がけています。

また、21日から夏休みに入り、学童クラブは朝から開室しています。午前中には夏休みの宿題や読書などに充てる静かな時間をとっています。その後はおもちゃを使ったり、屋上でサッカーやドッジボールをしたりして遊びます。また、昼食後には食休みと午後からの活動の怪我防止のためにごろごろタイムという横になって体を休める時間を設けています。

はじめは「全然眠れないよ。」という子どももいますが、しばらく静かな時間を過ごすとうぐっすり眠っており、とても微笑ましく思います。

楽しい夏の思い出が作れるように、安全と健康の両方の面で十分に配慮していきたいと思います。(西村)

ごろごろタイムではみんな
で横になって体を休めます。



記念館トピック

【賀川研究会】

「興望館とゼツルメント」

9月22日(木) 19:00 ~

本所賀川記念館3F ホール(西側ピアノ室)

新型コロナウイルスの拡大状況によっては延期となる場合があります。

記念館プールでは水鉄砲を
使って楽しみました。



美術教室

◎8月は3日、24日、31日の水曜日です。

15:00~17:00。講師：亀田谷亜礼先生

◎みんなのびのびとお絵描きや工作を楽しんでいます。描いたり、作ったりすることがもっと好きになる美術教室です。7月は夏らしく風鈴やうちわを作りました。完成したものをおうちの人に嬉しそうに見せる姿が印象的でした。

◎7/27(水)まで約ひと月、京成曳舟駅の展示スペースにて、数か月かけて作った作品を展示しました。「いいねこれは」と地域の方がみてくれたりしていました。東向島児童館分館(通称キラむこ)を利用するあるママは「キラむこでもこんなすてきな教室はしてもらえないのでしょうか。」と職員にしてくれたそうですよ！うれしいです。みなさんは見てくれたかな？

◎東京消防庁主催「第71回はたらく消防の写生会」にて、美術教室の2名が「特に優秀な作品」として展示されます。期間は8/11~30。場所は本所都民防災教育センターにて。詳細は本所消防署のHPをご覧ください。

その子らしさ光るすてきな作品！小さな画像ですが掲載します。



ピアノ教室

毎週月曜日 講師：土屋 絃枝先生

保育園から小学校高学年のお友だちまで、それぞれ目標を設けてピアノの練習を楽しんでいます♪